

## **Procès verbal de l'assemblée générale**

En date du 16 juin 2013 à 14 heures 30

L'assemblée générale de l'association BODHICHARYA FRANCE, convoquée par lettre adressée le 15 mai 2013, s'est réunie à Lusse sous la présidence de Mr. Jean BURGERT.

Membres présents : 29

Bon pour pouvoir : 120

Total: 149

Nombre de membres à jour de cotisation: 285

Le quorum étant atteint, l'assemblée générale peut délibérer.

### **1. Approbation du procès verbal de l'assemblée générale du 24 juin 2012**

Aucune remarque n'étant formulée, le procès verbal de la précédente assemblée générale est approuvé à l'unanimité.

### **2. Rapport moral sur l'activité de l'association par Jean Burgert**

Le président remercie les personnes présentes de s'être déplacées et plus particulièrement celles qui assistent à l'assemblée générale chaque année, témoignant ainsi de leur intérêt et de leur fidélité vis-à-vis de l'association.

C'est au cours de l'année 2012 qu'ont été réalisés les investissements et travaux les plus importants depuis l'installation du centre à Lusse, avec notamment l'aménagement de toutes les chambres du bâtiment. On peut être satisfait de tout ce qui a été réalisé au cours de cette année et, plus généralement, depuis l'installation à Lusse. En effet, en dépit d'une conjoncture économique difficile, des conditions très favorables (dons importants) ont permis, tout en faisant fonctionner le centre, d'investir 100 000€ dans les travaux de rénovation en 2012.

Le Président exprime sa reconnaissance:

- Aux administrateurs, pour leur participation active à toutes les réunions du Conseil d'Administration;
- Aux personnes impliquées dans la gestion journalière du centre: Sacha et Gildas qui se rendent sur place de façon au moins hebdomadaire, les résidents qui gèrent tous les aspects du fonctionnement au quotidien du centre;
- À Lama Tsultrim, pour son activité qui implique beaucoup de déplacements parfois importants et qui est d'autant plus précieuse que beaucoup de centres n'ont pas de Lama, ce qui constitue un obstacle important tant à leur fonctionnement qu'à leur développement.

Le Président formule le souhait que la solidarité qui a animé le centre jusqu'ici perdure et que ses trois bases que sont son autorité spirituelle, son directeur spirituel et sa communauté de pratiquants demeurent en harmonie.

Souhait: que nous puissions continuer à rester solidaire les uns des autres comme c'est le cas actuellement. C'est comme un arbre, irrigué par trois racines, la première étant l'autorité spirituelle, Ringou Rinpoché. seconde racine: un lama qui la fasse vivre. Troisième racine: la Sangha où chacun a son rôle à jouer.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité

### 3. Présentation du bilan 2012 par Sacha Dancourt

Les dépenses s'élèvent à un montant total de 196500€, les principaux postes de dépenses pour 2012 étant:

- Les travaux: 100 000€
- L'alimentation: 14500€
- Les transports: 12000€
- La CAVIMAC (couverture sociale et cotisation retraite pour les moines): 10300€
- L'énergie: 9700€ (soit une augmentation de 20% en deux ans)
- Le secrétariat: 8300€
- L'approvisionnement de la boutique: 7700€

Ces dépenses sont très proches de celles prévues, notamment grâce au fait que chaque résident a respecté le budget qui lui était imparti. La trésorière les en remercie.

Les principales recettes pour 2012 sont:

- Les dons: 80000€
- Les cotisations: 29000€
- Les week-ends d'enseignement et retraites: 28500€
- La boutique: 20000€
- Les enseignements des rinpochés: 20000€

Les pertes comptables s'élèvent à 9000€ ce qui est naturel vue l'ampleur des travaux réalisés.

Le bilan financier 2012 est approuvé à l'unanimité

### 4. Présentation du budget prévisionnel 2013 par Sacha Dancourt

La décision de ne pas entreprendre de travaux de rénovation cette année ayant été prise, le budget prévisionnel 2013 s'inspirant du bilan 2012 est le suivant:

Dépenses 2013:

- Alimentation: 15000€
- CAVIMAC: 14000€ (prise en charge d'un moine supplémentaire)
- Transport: 12000€
- Énergie: 10000€
- Secrétariat: 8000€
- Achats boutique: 6000€ (moins qu'en 2012 car le centre accueillera 2 maîtres cette année au lieu de 3 l'an passé)

Recettes:

- Cotisations: 30000€
- Week-ends d'enseignement et retraites: 30000€
- Dons: 20000€
- Boutique: 15000€
- Enseignements des rinpochés: 11000€

Le bénéfice pour 2013 est donc estimé à 10 000€ environ, ce qui permettrait d'ajuster les comptes pour 2013 et de ne plus être en déficit. La situation de la trésorerie est plutôt bonne.

La trésorière rappelle que le centre a besoin de donateurs. Il ne pourrait fonctionner sans eux. Il est

également rappelé que les dons en nature sont eux aussi très utiles.

Un adhérent se demande si une réflexion prévisionnelle à plus long terme est en cours. Il lui est répondu que, bien que la situation économique instable rende difficile une telle projection, une réflexion est effectivement menée pour que les travaux de rénovation puissent être menés à bien progressivement sans compromettre ni le fonctionnement au quotidien du centre ni l'équilibre financier de l'association. Des efforts importants sont faits pour entretenir l'ensemble du bâtiment, de façon éviter d'avoir à remplacer par exemple la chaudière avant la date prévue.

La question de l'augmentation des prix pour les prestations proposées par le centre est également évoquée, ainsi que celle des cotisations. Il est décidé de mettre à l'ordre du jour du prochain Conseil d'Administration une discussion sur ce sujet, où sera évoquée notamment la possibilité d'indexer les prix sur les revenus, de la même façon que les cotisations.

Le budget prévisionnel 2013 est approuvé à l'unanimité.

#### 5. Point sur l'activité Spirituelle par Lama Tsultrim

Comme en témoigne l'augmentation du nombre d'adhérents (321 à ce jour), la fréquentation a augmenté dans la plupart des tcheulings. Les seuls où ce n'est pas le cas sont ceux de Mulhouse et de Nancy. Une réflexion est en cours pour faire connaître l'existence du tcheuling de Mulhouse. Quant à celui de Nancy, le phénomène s'explique par la création d'un tcheuling à Épinal.

L'activité du centre est elle aussi en constante augmentation: il a constamment accueilli des personnes en retraite depuis le début de l'année, ces personnes venant parfois de très loin. Les week-ends de pratique attirent eux aussi de plus en plus de personnes qui apprécient les conditions proposées par le centre, ce qui montre que celui-ci répond bien à un besoin.

La question de la création d'un tcheuling à Metz est posée. Lama répond qu'elle n'est pas à l'ordre du jour, parce qu'elle n'a pas encore été demandée, parce qu'elle ferait doublon avec les deux centres bouddhistes tibétains déjà présents dans cette ville (dont l'un invite Lama une fois par an) et parce que le tcheuling de Pont-à-Mousson est suffisamment proche pour permettre aux personnes de la région d'être en contact avec les enseignements proposés par l'association.

Il est également rappelé que Lama se déplace déjà beaucoup (huit fois par mois dans les tcheulings et Berlin) et qu'il ne serait pas souhaitable pour le centre qu'il se déplace davantage car il ne pourrait alors plus contribuer comme il le fait au développement du centre lui-même.

Le rapport sur l'activité spirituelle est approuvé à l'unanimité

#### 6. Points divers

Aucun point divers n'est examiné.

Le Président remercie les personnes présentes et rappelle que toutes les idées et suggestions sont les bienvenues, pas seulement dans le cadre de l'assemblée générale.

Lama remercie tous ceux qui s'impliquent dans la vie du centre sur le long terme: responsables des tcheulings, résidents, membres du bureau et du Conseil d'Administration, Gildas et Sacha qui viennent chaque semaine pour travailler et s'investir dans le centre.

L'ordre du jour étant épuisé, il est dressé le présent procès verbal.

Le président : Jean BURGERT

Le secrétaire : Sébastien Hinderer